

DOCENTE: CARMEN OTILIA SEPULVEDA P	ASIGNATURA: CIENCIAS SOCIALES	GRADO : OCTAVOS.
GUIA # 3. 2021	TEMA: SURGIMIENTO DE LA CLASE OBRERA	

INTRODUCCIÓN: Deseando que se encuentren bien en compañía de sus familias.

El presente tema se aborda desde la comprensión del proceso histórico de la Revolución Industrial donde una de sus consecuencias es el SURGIMIENTO DE LA CLASE OBRERA, que en un comienzo las condiciones eran desfavorables en tiempo de trabajo y pésimas condiciones de salud y salarios.

Puedes consultar algunos videos sobre el tema para ampliar los conceptos.

NO OLVIDES ENVIAR TU TRABAJO AL CORREO: otils.citi@gmail.com

INDICADOR DE DESEMPEÑO: Comprender el proceso histórico de la lucha de la clase obrera en el contexto de la Revolución Industrial para convertirse en un movimiento político por la lucha de los derechos.

ESCRIBE EL TEXTO EN TU CUADERNO.

SITUACION DE LOS OBREROS.

A partir del Desarrollo Industrial, la sociedad Europea enfrentó nuevos conflictos sociales generados por el crecimiento de las ciudades, el aumento de los trabajadores en las fábricas y por la aparición de formas de miseria antes desconocidas.



“El proceso de introducción de las máquinas y de creación de la gran industria y del proletariado industrial, fue al mismo tiempo un proceso de forjar una rigurosa disciplina laboral en las fábricas capitalistas. Para el obrero acostumbrado a trabajar en casa o en un pequeño taller, la disciplina fabril fue durante mucho tiempo extraordinariamente penosa”...

En las fábricas quienes más sufrían eran las mujeres y los niños.. En los primeros tiempos de las fábricas la explotación de los niños era vergonzosa, la gran mayoría de las mujeres debían llevar a sus niños a las fábricas expuestos a las largas jornadas de trabajo, en medio de la contaminación que producían las calderas de carbón, la escasa o nula alimentación, la exigencia laboral además de hasta 16 horas de trabajo sin descanso por un salario mínimo en donde muchas veces la necesidad que tenía la población de conservar este trabajo hacía que fuesen tratadas casi como esclavas.

Estos grupos de trabajadores recibieron el nombre de PROLETARIOS porque solo contaban con su capacidad de trabajo para sobrevivir, la cual ofrecían según las necesidades de la industria. En las ciudades industriales los obreros vivían en condiciones de hacinamiento en casa miserables cercanas a los lugares de trabajo. La falta de condiciones higiénicas suficientes y de una buena alimentación, permitió la fácil expansión de epidemias como el tifo y el cólera.

Estas condiciones y el descontento generalizado de la clase obrera y el enriquecimiento de la clase burguesa con más poder político y económico generó los primeros levantamientos y organización de los obreros.

LAS LUCHAS OBRERAS: Las primeras manifestaciones obreras se iniciaron en las fábricas inglesas y se caracterizaron por ser protestas espontáneas y desesperadas de los trabajadores contra la extensión de las maquinarias.

DOCENTE: CARMEN OTILIA SEPULVEDA P

ASIGNATURA: CIENCIAS SOCIALES

GRADO : OCTAVOS.

GUIA # 3. 2021

TEMA: SURGIMIENTO DE LA CLASE OBRERA

En 1812 y 1816, los LUDITAS que actuaron en Inglaterra; destruyeron maquinarias efectuando asaltos en las casa de los patrones e incendiando las fábricas.

Posteriormente, la protesta adquirió una mayor organización, lo que se reflejó en la creación de asociaciones obreras, llamadas SINDICATOS. Estos realizaron marchas de protestas y huelgas que estaban encaminadas a exigir la reducción de las jornadas de trabajo, alza en los salarios y el mejoramiento de las condiciones laborales.

Una de estas asociaciones fue el CARTISMO inglés, que comenzó a presentar al gobierno las peticiones de los obreros por medio de cartas. Este movimiento se convirtió en la base del partido político de los trabajadores fundado en 1892 con el nombre de LABORISMO.

ACTIVIDADES.

RESPONDER EN EL CUADERNO DE ACTIVIDADES:

1. Escribe tu opinión sobre las láminas o fotografías: ¿ Que observas, ¿ ¿Qué conclusiones sacas de la imagen?
2. ¿ Cómo crees que eran las condiciones de los obreros en la Rev. Industrial?
3. ¿Qué opinas acerca del párrafo de inducción al tema? Mínimo 5 renglones.
4. En las fábricas quienes más sufrían eran las mujeres y los niños.. En los primeros tiempos de las fábricas la explotación de los niños era vergonzosa... DESCRIBE CON UN RESUMEN como vivían los niños y las mujeres. (mínimo 10 renglones).
5. ¿Por qué la opresión capitalista era enorme y hacía muy dura la vida del obrero?
6. ¿ Cuáles fueron las primeras peticiones del movimiento obrero?
- 7.¿En qué consistió el movimiento de los LUDITAS?
8. ¿Qué es un sindicato? Y cuáles son los sindicatos de trabajadores que funcionan en Colombia.
- 9..DEFINE LOS SIGUIENTES TÉRMINOS:
 - a. Conciencia Obrera.
 - b. Sindicato
 - c. Cooperativismo
 - d. Comuna
 - e. Movimiento Obrero.
 - f. salario
 - g. Huelga
 - h. pliego de peticiones.
 - i. salario.
 - j. fábricas.
 - k. negociación.
 - L. Cartismo.
 - M. Laborismo.
10. REPRESENTA CON VARIOS DIBUJOS LOS SÍMBOLO DE LAS LUCHAS DE LOS OBREROS.

IV. AUTOEVALUACIÓN:

Cualitativa: Orientar el proceso, invitando a los estudiantes a que describan: ¿qué aprendieron?, ¿qué se les facilitó?, ¿qué se les dificultó?, ¿necesitan refuerzo?